

REDACCION
 donde de Rina, núm. 12, entresuelo

ADMINISTRACION
 Vilamitjana, 9, 1.

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4,00
 España, trimestre... 4,50
 Unión postal, un año... 36,00
 Anuncio y comunicados a precios convencionales. — Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA—Ss. Román y Secundiano, márt. —Ss. DE MANANA.—Ss. Lorenzo, diáco. y m. y Asteria, vg. á m.

Apostolado de la Oración
 INTENCION GENERAL PARA AGOSTO (Aprobada y bendecida por Su Santidad)
 La educación cristiana:
 ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 Oh Jesús mi Dios por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
 Os las ofrezco, en especial, para que los padres y maestros cumplan cristianamente su deber.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Sustener las escuelas católicas

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Remedio en la Trinidad privilegiada.

Cultos para hoy
 CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de la Beneficencia. A las siete exposición y reserva á las diez.
 Tarde á las cuatro y cuarto exposición, y reserva á las ocho.

Santa Iglesia Catedral
 A las seis Rosario de la Aurora, y á las siete misa en la capilla de Ntra. Señora del Claustro.
 En la Capilla del Santísimo, durante la misa de las siete y media, habrá explicación del Catecismo.
 En el altar Mayor de la Catedral, á las nueve y media misa con canto gregoriano.
 Por la tarde á las cinco y media la función de cada domingo con plática parroquial.

Parroquia de San Juan Bautista
 A las ocho explicación del Catecismo durante la misa; á las nueve y media oficio parroquial con plática. Por la tarde á las seis, Rosario y «Via-cruces» solemne.

Parroquia de San Francisco
 A las nueve y media Oficio con plática parroquial. A las seis, Rosario y meditación.

Parroquia de la Sima. Trinidad
 A las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las seis, exposición, Trisagio, meditación y explicación de Catecismo.

Iglesia del Carmen
 «Fiesta del Escapulario».—A las siete misa de Comunión general con armonium y cánticos; á las nueve y media misa conventual cantada; á las seis y media exposición de S. D. M. estacion, Trisagio carmelitano cantado, ejercicio propio del mes, motete, sermón por el P. Brocardo, reserva y procesión, terminando con los gozos cantados á la Santísima Virgen del Carmen.

Iglesia de San Miguel
 Misas á las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho y media y diez y media.
 A las seis y media exposición, rosario, Trisagio cantado, reserva y bendición.

Iglesia de las Descalzas
 A las ocho se cantará el Oficio por la reverenda Comunidad.

Iglesia de Santa Clara
 A las ocho Oficio solemne con canto gregoriano por la Rda. Comunidad.

Dominicas de la Presentación
 A las cinco y media exposición, rosario, Trisagio y reserva.

Iglesia de San Pedro
 A las nueve Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cuatro y media, Corona Carmelitana, ejercicio de segundo domingo, Sorteo de Escapularios y canto de los gozos de Ntra. Sra. del Carmen.

es gravísimo, y nos recuerda que no lo plantea el Sr. Sánchez Bustillo, sino que viene planteado de muchos años atrás. Resuélvase como se quiera, el quebranto es inevitable; sólo puede aspirarse á que el remedio no sea peor que el mal.

Y ahora fijen los lectores la atención en los más ó menos desconocidos autores de este conflicto tremendo, en los audaces falsificadores que por tantos años han venido enriqueciéndose á costa del crédito de toda una nación, y de los intereses de muchos millones de ciudadanos.

¿Quiénes son estos sujetos tan listos y desaprensivos? No los busquéis entre los vulgares saltadores de caminos, ni entre los atacadores de las ciudades, ni entre los timadores de menor cuantía. Esos tales, desde el que birla un reloj ó estafa cuatro pesetas hasta el que armado de rifle y montando un potro cerrero recorre los campos de Andalucía, son dentro de la numerosa descendencia de Caco, unas almas de cántaro. No tienen comparación con los fabricantes de moneda sevillana, alicantina, etcétera. Son ladrones plebeyos, que no saben lo que se traen entre manos. Los grandes ladrones, los aristócratas del latrocinio son los otros, y por lo mismo mantienen y realizan la pretensión de figurar entre las personas honradas y aún aristocráticas, porque en el día de hoy más que nunca el dinero es el rey del mundo, y el que lo tiene en abundancia puede contar con el respeto general sin que nadie le pregunte cómo lo ha adquirido. Se llama ladrón y se huye de su trato y se le desprecia, y se le deshonra, al que roba poco y con mala fortuna, al que roba exponiendo la vida ó la libertad; pero al que roba en grande sin daño de barras, al autor de esas inmensas defraudaciones que ponen en conflicto á naciones enteras, y son la ruina de innumerables familias, á éste se le guardan las consideraciones reservadas al poder honrado y á la fortuna limpia y decente.

Y es lo curioso que se cree con derecho á ello. No le pongáis mala cara, no le miréis de reojo, no lo menospreciéis, y sobre todo, no le recordéis lo inicuo de su enriquecimiento, porque se dará por gravísimamente injuriado y calumniado, y á poco que os descuidéis seréis vosotros los que tengáis que morar en las habitaciones construidas por la justicia para las amantes de lo ajeno.

Y esos hombres, se dirá, tienen corazón, tienen alma? ¡Ya lo creo! Son de corazón tiernísimo, de alma delicada. Son sensibles hasta el extremo para las desgracias propias. No pueden oír sin conmoverse el lloro de un hijo quejumbroso; cuando le duele la punta del dedo á su mujer le desmayan. Pensar que pueda faltar en su casa la menor comodidad es pensar en lo excusado. Morirían ellos de pena si al hijo que acaba de fallecer le hubiese faltado una visita inútil del médico, ó la satisfacción de un capricho de enfermo desahuciado. ¡Oh varones incomparables! ¿quiénes os ha dicho que no son igualmente dignos de respeto y compasión los innumerables seres que experimentan quebrantos de fortuna, y padecen hambre, y mueren tal vez de necesidad, gracias á vuestra avaricia, á vuestros fraudes y á vuestras incontables picardies?

Sois, aunque el oírlo os lástima, sois ladrones de la peor especie; sois ladrones como lo fueron y lo son el Pernal, el Niño de Arahá, el Villillo y el Chato de Jaén, con la diferencia de que aquéllos robaron menos, y vosotros más; aquéllos dañaron á algunos, y vosotros á muchos; aquéllos expusieron su vida, y vosotros la habéis tenido siempre á salvo; aquéllos renunciaron su honra, y vosotros pretendéis y conseguís pasar por personas honradas.

Pero, como ladrones, sois ladrones, y si aquí no se os hace justicia, no faltará quien os la haga en aquel tribunal en que no se requieren testigos, ni vale el dinero ni la influencia.

De Rusia

Jefes en prisión

En la fortaleza Pedro-Pablo, situada á orillas del New, purgan actualmente su condena de diez años varios jefes de la guerra ruso-japonesa: el general Sióssel, defensor de Port-Arthur; el almirante Nebogotoff y los marinos Grigorew y Lischin, comandantes que fueron de los acorazados «Almirante Ssenjawnin» y «Apraxin». Los dos últimos han sido alojados en una celda comun. mientras que cada uno de los dos primeros dispone de una celda clara y espaciosa. Las ventanas de todas ellas están provistas de espesas rejas, pero dan a un vasto jardín, que separa el edificio del río Newa. En lontananza percíbense las torres del palacio de Invierno. El ajuar es muy sencillo y consiste en una estrecha cama, una mesa grande cerca de la ventana y otra mas pequeña junto á la pared, dos sillas y un armario; hay además grifo de agua.

Los cuatro internados se hallan sujetos al regimiento de reclusión. Se levantan á las ocho de la mañana, toman su té y bajan luego al jardín para trabajar en sus plantaciones de legumbres, trabajos que dirige M. Lischin, quien posee algunos conocimientos de Agricultura. A las doce se reúnen los cuatro á la mesa, bajo la presidencia de Nebogotoff. Las conversaciones, como se comprende, giran con predilección sobre recuerdos de los dolorosos tiempos pasados. Casi toda la tarde la pasan los prisioneros en el vasto jardín, cuyo cuidado corre asimismo á su cargo. A las seis de la tarde se les sirve la comida y á las nueve de la noche un té.

A los prisioneros les es permitido leer cuantos libros y periódicos deseen, y desde luego siguen con sumo interés todos los acontecimientos. La salud de los cuatro es satisfactoria; solo Sióssel ha envejecido mucho. Con impaciencia esperan la visita de sus familias y amigos, que una vez por semana les es permitido recibir entre una y tres de la tarde; á sus respectivas esposas se les concede otra visita. En los días festivos pueden asistir á la función religiosa que se celebra en la capilla de la fortaleza, pero acompañado cada uno de un gendarme que le sigue á pocos pasos.

Interesante fué el primer encuentro de Sióssel con el almirante Nebogotoff. No se conocían mas que por sus retratos, y profundamente emocionados, se dieron las manos. Sióssel exclamó en lágrimas en los ojos: —¡Es aquí donde hablamos de encontrarnos!

—¡Dios solo es nuestro juez!—le contestó el marino.—¡No hay que perder el ánimo!

Crónicas barcelonines

Neteja material de Barcelona.—Brutricia moral de la mateixa.—En torn dels sevillans.

Tant bon punt el dia apunta y la ciutat s'anima, el tranzit va creixent el nombre de viandants s'espesseix, creix el moviment de carruatges de

tota mena y aquest continuu fressig de vida, aquest viure al carrer, produeix despulles que al mateix carrer cauen.

Caueu en nombre tal que'l que ignorés que l'Ajuntament, com dona de casa endressada, vetlla per la netedat d'ella, cuida de que la ciutat sigui escombrada y regada dos vegades al dia.

Mes ab tot y aquest bon desitg de la *cambrera municipal*, els mal educats no's li embrien el pis, el poch cuidado de la majoria que al carrer semiviuen y menjen y fumen, fan que la ciutat cada punt aparegui com llar de dona xafardera y descuidada.

Un dels elements que més contribueixen a embrutar el pis es el nombre inmens de paper imprès del que per propaganda se'n fa un grós devassall.

Cal no més que hu comensí al matí, a l'hora més animada, a donar una passada per les Rambles y si vol arreplegarlos, se trovará al capdevall d'elles ab una pila de papers y tarjetes de tots tamany y colors y gustos.

Els humils repartidors, impassibles, no's mouen d'un lloch, y com automates de poch moviment, allarguen la mà, y la retiren, temerosos, desconfiats, que'l públich ja n'está enfarfegat de tant paper, que enquimerat com vá, li resulta una impertinencia molts cops aquella mà regelosa que li allarga'l paper doblegat perquè's reclam sospitosa mercaderia.

De tot aixó'n resulta que la majoria de papers repartits se'ls veu al sol, axafegats, rebregats, bruts del continuat vá-y-vé, y heus aquí, un dels poderosos motius de qu'essent la *cambrera* neta, resulti la casa bruta.

A evitar aixó es lo que ara s'estudia per l'«*Atracció de forasters*» y a proposta del arquitecte senyor Falqués, la Comissió de Foment de l'Alcaldia ha acordat posar unes cistelles metàliques a les principals vies pera que'ls viandants hi depositin totes les despulles que llensarien pel carrer.

Donat aquest pas pel bé de la notada pública material no seria per demés que's vetlles per la moral, com aixis també per la tranquil·litat y garantia dels ciutadans.

De que no'm falta rahó en lo que acabo de dir n'es una mostra ben palesa el següents fets en un mateix dia:

A la plassa Royal dos subjectes van robar d'una botiga dos pessets de roba, valorades en 72 pesetes. Als críms de l'ladresl donats per un dependent van poguer esser detinguts els ladregots.

Suma y segueix: Dos subjectes disputaven formant rotlló, acusant l'un a l'altre d'haverli robat el rellotge y regirat qu'ha sigut se li ha trovat la penyora ab quina ha passat al jutjat.

Un individu mallorquí que accidentalment se trova á Barcelona, ha fet saber a la policia qu'ha sigut víctima d'un furt de 150 pessetes.

Ya la noticia donada per la premsa de que habien sigut detinguts quatre subjectes que's dedicaven a furtar carteres, han anat compareixent les víctimes que habien callat per por de no rescabalar lo perdut y per vergonya de passar per babaus, tractantse d'algunes mils pessetes.

Un cop agafat el cap de la troca, ha anat seguint el fil, y s'ha trovat que actúa ó actuava aquí una companyia de lladres *carteristes* montat ab tota forma y representant els seus papers fentse capassos d'anganxarhi al mes llest.

Haq surtit a la llum una serie de details com es la contaduría dels robos, la celebració dels seus fets ab techs, y lo pagar bitllo-bitllo si a mà venia, la multa que'ls deslliurés de les quatre parets d'una pressó.

Y tot aixó ab un verdader exércit de policia y guardies de tota mena que vetllan per la tranquil·litat de la ciutat pacífica.

armat poch de xibarrí ab lo dels sevillans.

Per poch que no resulta pitjor el remey que la enfermetat, perque la gent crédua y cencilla aneuulshi a contar que la retirada dels duros dels esverraments, es una obra de ver sanejament.

Y's donán cassos com per exemple al mercat de verdures que s'arma l'alsada d'un campanar exagerant les coses y entossudintse en no volguer monedes que ni relació tenen ab els duros sevillans.

La compradora entenimentada prou s'esforça en voler fer entendre al venedor que la moneda lilegitima es la acuñada pel govern, que's la que li entrega y aquell entossudint, renega de aquests cambis que tot ho cagpiran y embrollen.

Y aixis pel asul, ab el temor de que ab la definitiva recullida badant, badant, no se n'entreguin quelcun de duro sevillá, l'intranquil·litat encara dora.

Sigui com vulgui ab tot y ls seus parers en contra y a favor, y'l mal pas primer donat pel ministre d'His nda ab tota la seva bona fé, a ell se deurá que potses acabí d'una vegada un dels flagells més grossos ab que semblava nostre país castigat eternament.

LLUIS BENAIGES.

La fuerza de las olas

Se ha inventado un aparato por un capitán italiano, y ya se han hecho experimentos con éxito, con el cual se podría utilizar el movimiento de las olas para obtener fuerza motriz.

La invención sería muy sencilla. La fuerza mínima que se podría obtener sería de 60 caballos, y la máquina podría funcionar estando el mar en calma.

El capitán Pirandello anuncia la intención de alumbrar toda la ciudad de Rimini con el auxilio de la fuerza eléctrica, obtenida por medio de su aparato, para probar su carácter práctico.

INFORMACION

El cange de los duros ilegítimos

Como saben nuestros lectores, desde mañana hasta el día 24 del corriente mes se efectuará la recogida de la moneda ilegítima de plata de 5 pesetas, que por tener ley y cuño semejantes á los de las acuñadas en la Fábrica Nacional de la Moneda, han entrado en la circulación fraudulentamente.

Creemos prestar un servicio al público encareciéndole la conveniencia de acudir al cange dentro del plazo señalado, presentando las monedas ilegítimas, pero absteniéndose de pedir el cambio de las falsas, y de las de reconocida legitimidad, y prescindiendo de los recibos y temores que las informaciones de los periódicos de Madrid hayan podido despertar y que solo obedecen en nuestro concepto á la pasión política, siempre dispuesta á censurar los actos del adversario.

Que tales recelos no han de prosperar en esta localidad, lo tenemos por indudable, pues es para nosotros sobrada garantía la competencia reconocida y el afecto á esta capital demostrado constantemente y en ocasiones difíciles por el respetable señor Director de esta Sucursal del Banco de España, y distinguido amigo nuestro D. Francisco Garcia del Cid y Arias, que sabrá dar toda clase de facilidades al público, organizando el delicado servicio que se le confia, en la forma más práctica y cómoda para simplificar las operaciones.

Aleja, por otra parte, todo temor de perturbación, la competencia del celoso señor Cajero D. Antonio Verdú, y del personal á sus ordenes. Y aunque esto sería ya bastante para asegurar el éxito de la operación, sabemos además, que secundando disposiciones del Sr. Garcia del Cid, se hacen preparativos para regularizar el cang-, habiendo conferenciado dicho señor con los señores Gobernador civil de esta provincia, Delegado de Hacienda, representante de la Tabacalera y otras entidades, quienes le han ofrecido su cooperación á fin de que la operación que se le ha confiado se lleve á efecto con la diligencia y acierto que hay derecho á esperar de tan ilustrado funcionario.

Entre la gent cencilla no se n'ha

Los mathechores honrados

Va cada día en aumento la efervescencia producida por los duros sevillanos. El público va discurriendo sobre las consecuencias de la recogida, y saca por conclusión que el buen deseo del ministro de Hacienda dista mucho de resolver el conflicto.

Opiniones las hay para todos los gustos: quien aboga por la reacufación de toda la plata circulante, quien sostiene la necesidad de retirar la plata y sustituirla por billetes, quien supone fácil la perfecta distinción de todos los duros ilegítimos y su reacufación con troquel nuevo, dejando circular los reconocidos por legítimos. Lo que no se encuentra son soluciones satisfactorias, pues no hay ninguna de las propuestas que no tenga sus más ó menos graves inconvenientes.

Esto quiere decir que el problema

Ermita de la Salut

Después de un largo paréntesis, hemos recibido de la Junta de la Ermita de la Salud en construcción, la nueva lista de limosnas que á continuación publicamos.

Según tenemos entendido, apesar de que ha sido terminada la cubierta, la Junta de la Ermita de la Salud prepara una nueva alocución para excitar la devoción y piedad del público de Tarragona y llegar, por medio de las limosnas, á concluir definitivamente la Ermita.

LIMOSNAS

	Ptas. Cs.
Suma anterior.....	2.894'00
Visca Maríal	1'00
Una devota,	3'00
Un devot,	4'00
L.F.,	1'00
D.ª Dolores Roselló,	3'00
D.ª Dolores Cuello,	1'00
D. Joan Cuello,	1'00
Un sacerdot,	3'00
Una devota,	1'00
A la Verge de la Salud,	1'00
S. R., Pvre.,	3'00
F. P. F.,	1'00
E. N. R.,	1'00
Un paigés ayant de María,	1'00
D.ª Rosa Serra,	1'00
D.ª Benita Serra,	2'00
Un orfeonista,	1'00
S. V. F.,	3'00
J. I. V. A.,	1'00
R. P. C.,	1'00
Un fusté,	2'50
Una excursionista maríal,	1'00
L. R.,	1'50
Suma total.....	2.933'00

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

- Día 12.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa, delito lesiones, contra E. T. y otro; letrado Sr. Olivé, procurador Sr. Ruiz.
- Día 13.—Idem de Tarragona, delito desobediencia, contra N. M.; letrado señor Valls, procurador Sr. Plana.
- Día 14.—Del mismo, delito desacato, contra J. T.; letrado Sr. Bau, procurador Sr. Peñarubia.
- Día 14.—Del mismo, delito contrabando, contra A. L.; letrado Sr. Avellá, procurador Sr. Salvadó.

La Tesorería de Hacienda ha señalado para mañana los pagos siguientes:

- D. José M.ª Caselles, 2.792'85 pesetas.
- D. M. Joachim Cabré, 266'10.
- Sres. Dalmáu hermanos, 536'10.
- D. Salvador Güell (hijo), 347'78.
- Unión Agrícola, 1.836.
- D. Gabriel Ferraté, 800.
- Sres. Mayné y Pla, 3.180'70.
- Sres. Clariana y Roqué, 2.922'60.
- Sucesores de S. Darthez, 2.325'60.
- D. Eusebio Roig, 91'60.
- Señora viuda de Vidiella, 1.433'50.
- Señora viuda de Luís Quer, 534'66.
- D. Enrique Ventura, 711'04.
- Sres. Miró hermanos, 676'22.
- Sociedad Vinícola, 1.845'90.
- Sociedad Exportadora Tarraconense, 735.
- D. Enrique Izaguirre, 812'15.
- D. Pedro Fábregas, 890'05.
- D. Román Perpiñá, 3.065'86.
- D. Leoncio Montañés, 6.000.
- Señor Presidente Obras Panteón de Riudocafas, 17.862'11.
- D. Jaime Llorens, 98'80.

En vista del número excesivo de defunciones que vienen registrándose estos días entre las criaturitas de la Casa de Beneficencia, ayer tarde visitó este Establecimiento el señor Gobernador civil, acompañado del señor Presidente de la Diputación y del médico de la Casa señores Vilallonga.

El Sr. García Alix se enteró minuciosamente de las causas de la actual mortalidad, que nada tiene que ver con la falta de medios, pues actualmente hay cuatro nodrizas que se hallan al corriente en sus mensualidades y que viven en la Casa, para ocho niños, dos de ellos enfermos.

El señor gobernador salió convencido de que en el referido Establecimiento se hace lo humanamente posible en bien de la salud de los asilados, como lo prueba el que entre los mayores no haya un solo enfermo.

El último martes falleció en Barcelona, confortado con los Santos Sacramentos, el joven D. Felipe de Veciana y Prats, emparentado con las distinguidas familias Veciana, de Tarragona, y Prats, de Valls.

La muerte del malogrado joven en la flor de su edad, y cuando todo parecía sonreírle, ha producido hondo sentimiento entre las numerosas relaciones con que cuentan ambas familias, á las cuales testimoniamos la expresión de nuestro más profundo pésame.

Ha abandonado el lecho, por algunas horas, el Excmo. Sr. Obispo de Seo de Urgel, siguiendo bastante mejorado de la operación quirúrgica sufrida. Probablemente, en lo que resta de mes, quedará completamente curado; así lo deseamos.

—Véase anuncio en la cuarta plana «Gran manufactura».

Hoy, de nueve á once, la banda de música del regimiento de Almansa ejecutará en el paseo de la Rambla de San Juan las siguientes piezas.

- 1.ª «Coronel Amuedo», paso-doble, Minguell.
- 2.ª «La Tempestad», fantasía, Chapi.
- 3.ª «Hamlet», fantasía, A. Tomás.
- 4.ª «Chateaux Margaux», mosaico, Caballero.
- 5.ª «Churruca», paso-doble, Cánovas.

En el sitio de costumbre se ha fijado el edicto de oposiciones para proveer la canongía que quedó vacante en esta Catedral por promoción del Dr. D. Cayetano Sentís á la dignidad de Arcediano.

Los aspirantes deberán poseer el título de Doctor ó Licenciado en Derecho civil y canónico, el obtentor, además de las cargas comunes, tendrá la de desempeñar en el Seminario la cátedra de Derecho Romano y Español, con dos clases semanales, y también la de Práctica forense si el Prelado lo cree oportuno.

Los ejercicios serán los de costumbre: disertación sobre un capítulo de las Decretales, argumentos y relación de autos. El plazo para presentar documentos es de cuarenta días prorrogables, á contar del 7 de los corrientes.

No habiéndose presentado el portador del conocimiento núm. 56 de Sevilla, del vapor español «Azulfarache» correspondiente á 301 sacos habas marca B, se avisa al tenedor del mismo se presente á retirar dicha mercancía en evitación de gastos y nombramiento de consignatario de oficio á tenor de lo que previene el Código de Comercio.

El conocimiento deberá presentarse al Agente de Aduanas D. José Vilar Tomás; contra entrega de dicho documento y abono de los gastos originados será entregada la mercancía.

Ha fallecido en Salamanca la señora hermana del administrador de Hacienda de la provincia D. Antonio Capablanca. Reciba dicho señor y familia, nuestro pésame.

Tomando el Malte Kneipp después de las comidas, tendrá Vd. salud. De venta en las farmacias y droguerías.

El martes de siete á ocho de la mañana, á expensas de algunas familias devotas de Sta. Filomena, se celebrarán misas en el altar de esta Santa, que se venera en la Iglesia Catedral.

La Gaceta de ayer anuncia la subasta de las obras de terminación del camino vecinal, que desde la carretera de Barcelona á Tarragona, se dirige al Pla del Panadés.

Con el presente número acompañamos un anuncio de la Gran Manufactura y confección de ornamentos de iglesia, de D. Francisco de P. Bochaca, de Seo de Urgel, cuya representación tiene en Tarragona nuestro amigo D. Vicente Brell. Recomendamos su lectura á los lectores de este diario.

Ayer, á las diez de la noche, se divisaba en las montañas de la parte de Tortosa una extensa línea de llamas, que por su magnitud indicaban el incendio de algún bosque, pero incendio formidable.

El ministro de la Gobernación ha vuelto á remitir á todos los gobernadores un telegrama circular, recomendándoles la Real orden referente á la prohibición de capeas de vacas en todas las localidades donde no haya circo taurino.

Anteayer, fué conducido en un carro á Tortosa, para que se le examinara, un sujeto que cerca de Tivenys fué mordido hace algunos días por un perro que se supone estaba rabioso.

En Reus se empieza á notar escasez de agua en las fuentes públicas á pesar de que por las abundantes lluvias caídas en invierno, este año parecía que no había de notarse la falta del líquido elemento.

Además de la escuadra inglesa del Mediterráneo, mañana fondeará en el puerto de Barcelona el crucero protegido de la Armada imperial alemana «Victoria Luise».

Se están activando los preparativos para la traslación al Real Cenobio, de Ripoll, de los restos mortales del malogrado obispo de Barcelona Sr. Morgades, creyéndose que se verificará á últimos de septiembre.

—SEÑORITAS: Se enseña bordado fácil y se da trabajo. Unión, 19, principal, izquierda.

Consejo provincial de Agricultura y Ganadería

El señor Secretario de esta entidad nos interesa la inserción de la siguiente reseña de la sesión últimamente celebrada.

Bajo la presidencia del jefe de Fomento accidental D. Ramón Vidiella, celebró anteayer tarde sesión de primera convocatoria dicho Consejo.

Leída por el ingeniero secretario don José Valls el acta de la anterior, fué aprobada.

Por Secretaría se dió cuenta de los siguientes asuntos:

De un oficio de la Dirección general de agricultura, industria y comercio participando las cantidades que por saldo del fondo Nacional creado en virtud de la ley de defensa contra la flojera de 1885, corresponde á las provincias que contribuyeron á su formación. El Consejo quedó enterado.

De otro de la propia Dirección general, encareciendo la necesidad de que, por los medios de que dispone el Consejo, procure, de acuerdo con el personal facultativo, que se auxilie á éste con toda eficacia por las entidades agrícolas, particulares y elementos oficiales á fin de que el ingeniero Agrónomo del servicio técnico administrativo con la mayor suma exactitud de antecedentes pueda redactar la Memoria correspondiente al año actual, cuyo tema lleva por título: «Resumen del valor medio anual de la producción agrícola en la provincia, deducción de los datos y noticias obtenidos durante el quinquenio de 1903 á 1907».

Después de exponer el señor presidente las dificultades que se presentan para la obtención de los datos que se interesa en el oficio de referencia por varias causas que detalló, acordóse participarlo á la superioridad.

En vista de la comunicación del inspector provincial de Higiene pecuaria Sr. Martí, en la que participa lo deficiente de la desinfección del material que las Compañías de ferrocarriles destinan al transporte del ganado en esta provincia, se acordó poner el hecho en conocimiento del ilustrísimo señor gobernador civil al objeto de obligar á dichas Compañías al cumplimiento de lo prescrito en el Reglamento de policía Sanitaria.

Leída la circular del jefe de Fomento de la provincia de Castellón sobre protección á los pájaros y otras aves y animales útiles á la agricultura, se acordó transmitirla á la Junta provincial de Instrucción pública, sin perjuicio de las medidas que tome el Consejo, suplicándole se digne excitar el celo de los profesores de Instrucción primaria de ambos sexos, para los exactos cumplimiento del artículo 2.º de la ley de 19 de Septiembre de 1896, inculcando á sus discípulos las ideas de protección y propagación de los pájaros, encareciéndoles respeten los nidos y crías, contribuyendo de esta suerte, al bien agrícola, y á los que mas se distinguen difundiendo dichas ideas, recompensar sus relevantes servicios por medio de premios.

Enterado el Consejo del oficio del ingeniero director de la Estación enológica de Reus solicitando autorización, en virtud de las disposiciones vigentes, para invertir la cantidad á justificar de diez mil pesetas librada á su favor por Real orden de 1.º de Julio último, en los servicios de adquisición de material y demás que se originen para la completa instalación de dicho establecimiento, acordó conceder á dicho señor director, amplia autorización para invertir la cantidad expresada en los servicios mencionados y en la forma que juzgue mas conveniente, á cuyo efecto se le otorgó un voto de confianza.

Lejóse un oficio del director de la Estación enológica de Reus por el que dá cuenta de la Marcha de dicho establecimiento en su período de instalación, participa que durante el mes de Junio último la mayor actividad se reconcentró en las obras de construcción del edificio central y de la nave del laboratorio para que en la próxima campaña puedan ser inauguradas todas las dependencias que tengan relación más directa con el servicio público, detalla minuciosamente los trabajos de albañilería, cerrajería y carpintería efectuadas en el vestíbulo, biblioteca, archivo, oficinas y dirección, así como haberse construido el pozo Mouras colector de aguas y su acometida á la alcantarilla general.

Participa igualmente que en el campo de experimentación se prodigaron los oportunos cuidados á las vides en experimentación y se beneficiaron con los convenientes tratamientos anticriptogámicos y otros múltiples que enumera, habiendo contestado á cuantas consultas orales ó por escrito tuvo á bien hacer el público, que versaron sobre tipos de vinos, mezclas de los mismos, vinos de imitación, alcoholés é impuestos sobre los mismos, premios á los agricultores, análisis de sustancias alimenticias, vides americanas, enfermedades de los vinos, de las vides y olivos y muy numerosos sobre el pulgón del almendro; habiéndose empezado á formular algunos trabajos relacionados con la misión social-agraria, encomendada á dicho establecimiento.

Prevía la venia de la Presidencia, el ingeniero director de la Estación enológica de Reus D. Claudio Olivéras, hizo uso de la palabra, manifestando á grandes rasgos el estado actual del Establecimiento á su cargo y trabajos llevados á cabo durante el mes de Julio último.

El Consejo acordó haber oído con viva satisfacción la lectura del oficio del señor director de la referida Estación enológica de Reus, así como sus importantes manifestaciones.

De un oficio del alcalde de Pobolada se dió cuenta por el que denuncia la aparición en aquel término municipal de una especie de langosta que causa inmensos estragos al arbolado y á las plantas leguminosas; acordando que con la urgencia que el caso requiere, pase el ingeniero agrónomo Sr. Valls á efectuar sobre el terreno un detenido estudio de

dicho insecto y medios que deben emplearse para combatirlo.

Pasó á la ponencia del vocal Sr. Homs para que se sirva emitir informe, el cuestionario del Consejo de agricultura y ganadería de Toledo que trata sobre «Geología y meteorología agrícola».

A la del vocal Sr. Batlle para que igualmente se sirva emitir informe sobre el cuestionario del Consejo de León, referente á varios asuntos relacionados con la agricultura.

El oficio del Consejo de Albacete que solicita el concurso de los demás de España, oponiéndose á la exacción ilegal con que la Administración de Hacienda de aquella provincia quiere gravar los edificios destinados á la industria agrícola y pecuaria, pasó para su informe al ingeniero secretario, si bien el Consejo está en un principio conforme á prestar al de Albacete el concurso que solicita por considerarle de justicia su petición.

A informe del inspector provincial de Higiene pecuaria, pasó la petición que ante los Poderes públicos ha formulado el Consejo de León, oponiéndose al recurso de alzada que han elevado algunos subdelegados de veterinaria ante el excelentísimo señor ministro de la Gobernación, en el que protestan de la creación por el Ministerio de Fomento del servicio de Higiene pecuaria.

El señor presidente dijo que sería conveniente acudir nuevamente á la superioridad reclamando el mayor número posible de ejemplares de las cartillas agrícolas regionales premiadas en los concursos abiertos, en consonancia con el real decreto de 15 de Agosto de 1903. Así se acordó.

Asimismo dió cuenta el señor presidente del examen que ha hecho de las contestaciones al cuestionario de este Consejo sobre el asunto de alcoholés, elogiando la labor de todas cuantas entidades y demás personalidades han intervenido en trabajo tan probo.

El ingeniero director de la Enológica de Reus Sr. Olivéras, propuso al Consejo los beneficios que podrían concederse á los correspondientes de la Estación enológica que se nombren y en su recompensa las obligaciones que deben contraer, á cuyo efecto al remitir á los interesados el nombramiento se les acompañaría una hoja impresa detallando sus deberes como correspondientes y beneficios que por dicho cargo se les otorga.

El Consejo, de conformidad con lo propuesto y manifestado por el Sr. Olivéras, así lo acuerda por unanimidad; levantándose la sesión.

Peregrinación á Zaragoza de la Adoración Nocturna

durante los días 18, 19 y 20 de septiembre

Asistirán á ella sólo los adoradores activos y suscritores sean caballeros ó señoras. Todos pueden suscribir Boletín de tren especial, porque con ello contribuyen, sin grave perjuicio ni molestia, á que se formen trenes especiales en obsequio de los peregrinos pobres.

Los Consejos Directivos remitirán á su Consejo Superior Diocesano los Buletines suscritos y agrupados con su importe, dentro de los tres días siguientes al cierre de inscripción, ó sea hasta el 12 del corriente agosto. Las remisiones háganse certificadas ó á la mano para evitar extravíos y retrasos.

Si abonado el billete de tren especial éste no puede formarse, hay dos soluciones; 1.ª devolver el dinero, y 2.ª abonar la diferencia del precio del tren especial al del tren ordinario y viajarán en éste y entonces el hospedaje en Zaragoza, costará también diez pesetas durante los días 18, 19 y 20 solamente, como si uno fuere en tercera de tren especial.

Pasan ya de cinco mil los hospedajes de diez pesetas dispuestos en Zaragoza para los adoradores.

El importe total aproximado de los billetes y demás gastos en tercera y en tren especial desde los puntos siguientes: á Zaragoza pasando por Tarragona y Lérida, será: De Tarragona y Vilaseca, 32 Ptas. De Reus, 32. De Selva, 30'50. De Piana y Picamoixons, 30. De Montblanch, 29.

Las secciones adoradoras de nuestra archidiócesis mandarán todas representación, alguna de ellas muy numerosa; la fiesta promete ser lucidísima y una de las mejores que se habrán celebrado en la inmortal ciudad de la Virgen del Pilar.

LA EJECUCIÓN DE JUAN RULL

En los periódicos de ayer mañana, de Barcelona, encontramos las siguientes noticias:

Anteayer tarde fué notificada la sentencia á Juan Rull por los magistrados señores Lizana, Cortés y Saavedra. Los cuales comunicaron á aquel que el Consejo de Estado y el Consejo de ministros habían denegado su indulto y que, por consiguiente, el fallo de la Ley se cumpliría dentro de brevísimas horas.

extremo, se marcó el tremendo efecto que le producía lo que acababa de escuchar.

Juan Rull estuvo diez minutos sin poder articular una palabra. Luego reaccionó.

Los citados señores le dirigieron algunas palabras de consuelo é inmediatamente se retiraron del edificio.

A las siete y cuarenta y cinco marcharon los magistrados en su coche.

Cuando Juan Rull se vió libre de la impresión que le habia producido la terrible nueva, pidió una gaseosa, que le fué servida en el acto.

Mientras la bebió, dos vigilantes estuvieron á su lado.

La botella—con arreglo á órdenes recibidas—fué retirada inmediatamente después que el desdichado Rull apuró su contenido.

Inmediatamente el condenado cayó en un profundo sopor, y fué puesto en capilla, siéndole entregado el traje que ha de vestir en el momento de la ejecución.

Si no llega el indulto á última hora, esta tarde á la una será ejecutado Juan Rull en el patio llamado de los Lavaderos.

No se permitirá la entrada en la cárcel á nadie, absolutamente á nadie que no sea de la casa.

Inmediatamente después de conocerse la denegación del indulto, se aumentó la guardia de la cárcel con una compañía al mando de un capitán.

Las noticias de denegación del indulto y orden de ejecución se recibieron en Barcelona á las cuatro de la tarde, en medio de la mayor reserva.

María Queraltó, madre de Juan Rull, ha sido indultada.

Se le ha conmutado la pena de muerte por la inmediata.

También en la misma forma que su madre, Hermenegildo Rull ha sido indultado.

El verdugo con otro sujeto llegaron á la cárcel en un coche.

Los periódicos de la noche traen extensos detalles de la ejecución, á pesar de que no se permitió el ingreso en la cárcel á los periodistas.

El desgraciado Juan Rull solicitó el auxilio de un señor sacerdote para confesar y comulgar como así lo hizo.

La terrible sentencia se cumplió á la una de la tarde.

El reo conservó su presencia de ánimo hasta la hora fatal y pronunció las siguientes palabras:

«Por esta alma que voy á entregar á Dios y por el mismo Dios perdono á los que me han juzgado y condenado, y por mi alma y por Dios, juro que soy inocente, y que directa ni indirectamente he tenido nada que ver con los delitos que se me han imputado.»

La Justicia humana ha quedado satisfecha. Que Dios haya acogido en su misericordia el alma del condenado.

OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial del día 8.

Gobierno de la provincia.—Aprobación de varios expedientes de minas.

Autorización al Alcalde de Villalba para ordenar el pago de 50 pesetas con destino á fiestas cívico-religiosas.

Anuncios oficiales.—Delegación de Hacienda.—Circular interesando á los Alcaldes la publicación de las señales de los dueros ilegítimos, y todo lo concerniente al cange de los mismos; Señala el pago de varios libramientos expedidos para atenciones de primera enseñanza correspondientes al mes de Julio último y á los meses de noviembre y diciembre del año pasado.

Administración principal de Aduanas.—Anuncia para el 21 del corriente subasta de varios géneros procedentes de abandonos hechos á la Hacienda.

Instituto geográfico y estadístico.—Nacimientos y defunciones clasificados por sus causas, ocurridas en la provincia durante Junio de 1908. Estadística del movimiento natural de la población.

Piiego general de reglas facultativas para el aprovechamiento de montes.

Alcaldías.—Las de Rodoná y Chertá anuncian subasta para el arriendo de las especies comprendidas en la tarifa de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit de 1908.

Providencias judiciales.—El juez de 1.ª instancia de Gandesa publica subasta de varias fincas propiedad de Dionisio Alcoverro y María Benaiges; y el de instrucción de Montblanch cita, llama y emplaza al procesado Bartolomé Torres Aubareda.

Plan de aprovechamientos para el año forestal de 1908-1909 relativo á los montes públicos de la provincia.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

Don José Prat Prats, Alcalde constitucional de esta capital.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto por la R. O. de 4 de los corrientes, el cange de la moneda ilegítima en plata, de cinco pesetas, que por tener señas y ley semejantes á las de las acuñadas en la fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, han entrado en la circulación fraudulentamente, se abrirá el día 10 del presente mes, hasta el 24 del mismo, ambos inclusive, en la Sucursal del Banco de España de esta capital, de nueve de la mañana á una de la tarde.

Lo que se hace público para conocimiento del público en general y en virtud de lo preceptuado por la Real orden anteriormente citada.

Tarragona, 8 de Agosto de 1908.—José Prat.

Movimiento de población del día de ayer. NACIDOS.—Vicente Monleón Palleja. Vicente Prunera Coll. FALLECIDOS.—Pedro Vives Pedró, Trinet Nou, 16 (33 años).—José March Pedrol, Comte, 10 (10 meses). MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer De Valencia v. «Melitón Gonzalez», de 610 ts., c. Menendez, con cargo general; lo despachan los señores hijos de B. Lopez. De Amberes y Barcelona v. inglés «Almagro» de 878 ts., c. Hunt, con cargo general; consignado a los Sres. Mac Andrews y C. Despachadas Para Barcelona v. «Melitón Gonzalez», con cargo general. Para Londres y esc. v. «Almagro», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 'por 100 interior contado', 'Banco de España', 'Cambios de París', etc.

Cambios de Barcelona del día 8.

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes 'Londres a 90 días fecha', 'Id. a 8 días vista', etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'por 100 interior contado', '7 fin mes', 'amortizable contado', etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'errucarril Norte Segovia 5 p. 100', 'Almansa', 'Juan Abades', etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Company and Price. Includes 'Catalana General Crédito', 'Crédito Mercantil', 'Banco Hispano Colonial', etc.

TELEGRAMAS

EXTRANJERO

Lisboa.—El Consejo de guerra que ha juzgado a los sargentos comprometidos en el movimiento revolucionario de enero, los ha condenado a tres años de presidio militar, seguidos de tres años de deportación. Dos solamente han sido absueltos. Saigón.—Tres artilleros condenados por tentativa de envenenamiento en Hanoi han sido ejecutados ante una gran multitud sin que ocurriera accidente alguno. París.—A consecuencia de la huelga electricista de la penúltima noche, el cuerpo militar de electricistas, que se hallaba en Versailles, ha sido acuartelado en París. Constantinopla.—El comité del partido joven turco ha publicado un manifiesto expresando el reconocimiento y la adhesión del pueblo para con el sultán y la confianza para con el nuevo ministerio. El comité recomendando la unión de todos los elementos nacionales y pide que los partidarios del antiguo régimen sean relevados de sus funciones prometiendo continuar la observancia de la legalidad. Han sido perseguidos judicialmente dos periódicos por no haber aceptado la Constitución. Por la misma causa han sido destituidos los vales de Erzerum, Hedjas, Trebisonda, Beyruth y Ada, y el embajador de Turquía en París Munis Bajá, ha sido reemplazado. Marsella.—La policía ha detenido, al ir a tomar el tren para España, al anarquista Castagnieri Juarez, a quien hace tiempo buscaban la policía española y las de diversos los

Estados de la América del Sud.

Dicho anarquista será entregado a las autoridades españolas. Marrakesh.—En una reunión de bajas y notables se ha acordado en principio reiterar su fidelidad a Muley Hafid, pero en la discusión se vio la imposibilidad de hacer frente a las tropas de Abd-el-Aziz, por la falta de armas y municiones. Larache.—La mehalla hafidista mandada por un sobrino de Derremiqui avanza en dirección a esta ciudad, impidiendo que las tribus leales lleven provisiones al mercado. Reina alguna inquietud. Cien soldados han salido de Tánger en dirección a Arzila. Marrakesh.—La mehalla de Abd-el-Aziz ha acampado en Koneillet, á tres jornadas de Marrakesh. Las cabillas de Rehamna han enviado contingentes. Déjase sentir un calor inusitado, que alcanza a 40 grados. En el campamento del Sultán es esperado el regreso de Muley Zin, que está organizando una mehalla en Ban a Tadia y al cual han sido enviados cinco emisarios. Buenos Aires.—Como respuesta á la construcción en Inglaterra de tres grandes acorazados para el Brasil, el gobierno de la república Argentina presentará al Congreso un proyecto de armamento redactado por una comisión especial, pidiendo un crédito de 175 millones para el mejoramiento de la armada argentina. Ivetot.—Ayer mañana han sido expulsados manu militari el director y los profesores del Seminario, quienes intentaron resistirse pero no han tardado en someterse á la imposición del poder público. Con motivo de esta expulsión ha habido algunas manifestaciones de protesta, durante las cuales la multitud ha dado gritos de ¡Viva la libertad! y ¡Abajo los ladrones! Berlín.—Continúan llenándose las listas de suscripción para allegar fondos con que construir un nuevo dirigible. El Rey de Wurtemberg se ha suscrito por 20.000 marcos. El conde Zeppelin tiene el propósito de construir tantos dirigibles como le permita la suma recaudada, hasta lograr un éxito completo. Nueva York.—El exceso de calor continúa causando numerosas víctimas. Constantinopla.—Izzet Bajá, ex-ministro de la Guerra, ha sido detenido con algunos de sus colegas.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Madrid, 8, 10 m. La «Gaceta» Publica los Reales decretos nombrando gobernador civil de Badajoz á D. Ricardo Sánchez Juárez, que lo era de Cuenca, y para este cargo á D. Miguel Cadarso Ronquete, que era gobernador de Badajoz. También publica algunos decretos del ministerio de la Guerra, ya conocidos, y las siguientes Reales órdenes: Estableciendo reglas para la tramitación de los expedientes gubernativos seguidos á los funcionarios del cuerpo de prisiones. Devolviendo á Cándido Tomasa Fargas, de Barcelona, las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo. Aprobando el presupuesto para el estudio de las defensas que han de construirse en las poblaciones ribereñas del Noguera-Pallaresa. Estimando fundada la solicitud de D. Carlos de Lacasa Carnicer, para que rehabilite á su favor el título de conde de la Torre de San Braulio. —Reproduce la Gaceta, por haber incurrido en equivocaciones al insertarlas ayer, las siguientes Reales órdenes: Señalando las precauciones que deben adoptarse para la expención de sustancias venenosas en las droguerías, herboristerías, establecimientos de ortopedia, etcétera. Determinando á qué funcionario de Sanidad corresponde intervenir en los servicios comprendidos en los conceptos 5.º y 8.º de las tarifas sanitarias vigentes. La inspección, emplazamiento é informe del expediente de construcción de panteones en los cementerios corresponde al inspector municipal, y los demás servicios al subdelegado de Medina. El Sr. Maura Se dice que el jefe del Gobierno desde Hendaya y Burdeos ha marchado á París. Los que tal creen, suponen que el viaje obedece al deseo de conferenciar con el Gobierno fran-

sets el «Corzo», propiedad de don Alfonso, que iba patroneado por el infante D. Carlos.

El primer premio lo ganó el «Príncipe Alfonso», de la matrícula de San Sebastián, y el segundo «Carmen», de Bilbao. Sevilla.—Durante la inauguración de una Cámara frigorífica en el mercado, ceremonia á la que asistía el Ayuntamiento, dos concejales se dirigieron algunas frases ofensivas y llegaron á las manos. Intervinieron el alcalde y otros concejales, apaciguando en seguida el incidente. El alcalde mandó desalojar el local para que el público no perturbara el orden. Luego se reunió el Ayuntamiento en sesión secreta. Quedó encargado el alcalde de solucionar el asunto.

EXTRANJERO

Conferencia de navegación

París.—La Conferencia internacional de navegación reunida en esta capital no ha podido llegar á un acuerdo acerca del tráfico del Norte de África con el Mediterráneo á causa de la crisis que atraviesa la marina mercante italiana. Se ha nombrado una subcomisión para estudiar las bases de inteligencia entre todas las compañías. Un delegado italiano, interrogado, ha declarado que las compañías italianas no están aterradas por la competencia extranjera, pero piden medidas equitativas. Los italianos se han mantenido siempre alejados de las luchas de competencia y no han concurrido nunca á los puertos alemanes é ingleses, en tanto que las compañías alemanas é inglesas se han establecido en Génova y en Nápoles. Agregó que sería ya hora de acabar con un estado de cosas que no es beneficioso para ninguna compañía.

Despachos suprimidos

Londres.—La Gaceta de Londres dice que el Rey, siguiendo la opinión de su Consejo privado, ha suprimido los derechos de entrada de los azúcares procedentes de Dinamarca, Rusia, España y la República Argentina. La supresión comenzará á regir en primero de septiembre próximo.

Bolsin de París

Exterior español, 95 85. Acciones Norte, 315 00. Alicante, 395 00. Renta francesa 3 por 100, 96 40. Interior Español, 74 50. MENCHETA. Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

Gran Hotel Continental

DE Martí y Redón Apodaca, 30.—Teléfono número 5 TARRAGONA

Establecimiento de primer orden completamente nuevo y construido ex profeso para hotel. Situación inmejorable cerca de la estación y del puerto. Habitaciones estucadas. Magníficas terrazas con vistas al mar y al campo. Cuarto de baño y ducha. Salones de lectura y para visitas. Auto-garage. Cámara oscura. Waters closes. Luz eléctrica. Café restaurant. Higiene y confort moderno Servicio de gran lujo para banquetes

Un joven formal,

de inmejorables referencias y de alguna fianza se ofrece para cobrar recibos de sociedades de todas clases, arriendos de fincas rústicas y urbanas dentro y fuera de la capital, y también honorarios devengados por funcionarios públicos y privados. Calle de la Nao, 16, Panadería

LECCIONES

y repases de las asignaturas de primera y segunda enseñanza, se ofrece para darlas en su domicilio particular ó en el de los alumnos un joven muy instruido y de buenas referencias. Informarán en la calle del Conde de Rius, 10, tienda de Mercería.

CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agusti Aleu Unión, 44, principal.—Tarragona. Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

Vinos, aceites, vinagres,

de las haciendas de Casa Batlle. Vino tinto común á 25, 20 y 15 céntimos litro. Vino blanco común á 25 y 20 céntimos litro. Vinos especiales, finos de mesa, tintos y blancos. Rancio, moscatel garnacha, xarel-lo, etc. Aceites finos, de 1.ª y 2.ª. Vinagres puros de vino, escogidos, á 25 y 20 céntimos litro. Servicio á domicilio en botellas y garrafas. Despachos en esta ciudad. Caballeros, 6, y Unión, 19.—Teléfono núm. 87.

SASTRERIA

de MIGUEL ADAM S. Agustín 17, esquina á la de Augusto. En este establecimiento encontrarán sus numerosos favorecedores y el público en general, además de economía y buen gusto en la confección, un gran surtido en géneros propios para la presente temporada de verano, desde 50 pesetas traje.

SE VENDE

Harmonium casi nuevo, de 5 juegos con 17 registros y traspasador, á un precio sumamente económico. Razón en esta Administración.

REQUESONES

Los tan excelentes que se elaboran en «La Suiza», Ramba de San Juan, 59, encargándolos previamente se podrán servir á precios equitativos.

PARA VENDER

lo está un negocio productivo en esta capital, en buenas condiciones por ausentarse sus dueños. Informará D. Pablo Tomás, (granero), plaza de la Fuente.



EXTORTILON INFALIBLE PARA CURAR LOS CALLOS. DEPOSITARIOS DE FARMACIA ESPERT, CALLA DE LA UNIÓN EXTORTILON FARMACIA COBELLAS, 8, MIAURADA CASSELLERIA SANS, 8, MIAURADA

Large advertisement for a funeral home. Text: Rogad á Dios en caridad por el alma de DOÑA JOAQUINA DE VECIANA Y GAYLÁ VIUDA DE MIQUEL que falleció en Barcelona el día 13 de Agosto de 1907 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA. Sus afligidos hijos Joaquina, Francisco, y Luis Felipe, hermano D. Felipe, hermanos políticos D. Pedro Miquel y D.ª Matilde Sainz de la Torre, tíos, tías, (presentes y ausentes), sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos una oración en sufragio del alma de la finada. Las misas que se celebrarán el día 13 de los corrientes en las Iglesias de San Francisco de P. de Barcelona, San Juan Bautista y Sagrado Corazón (San Agustín) de Tarragona, y todas las de Valls serán aplicadas en sufragio de su alma. Muchas son las indulgencias concedidas por diferentes Prelados á los que rueguen por la difunta.

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA -DE- FRANCISCO RIGAU

Bajada de Misericordia, número 14

El dueño de este establecimiento participa a su clientela y al público en general, que después de dedicarse durante más de 25 años a la industria de **Relojería** ha ampliado sus negocios a las **Joyería y Platería**, hallándose en condiciones de poder surtir de estos objetos como las más importantes casas de España y el extranjero.

Gran surtido de cálices, copones y demás vasos sagrados.
Gramophones y discos de la Compañía francesa.
Taller para la reparación y transformación de alhajas, relojes y gramophones.
Tarragona.—Bajada de Misericordia, 14.—Tarragona



Establecimiento en la provincia
Reus: Monterols, 40
Tortosa: Angel, 14

LAS HERNIAS No se curan; deben curarse --No valen teorías ni palabrerías (Trencaduras)

Curan los herniados (trencats) y hace veinte y dos años que consiguen verse libres de tal achaque, cuantos quieren; los que en vez de divagar acuden donde pueden lograrlo.

Con fecha 18 de Diciembre de 1906 escribe el Excmo. señor Marqués de Huarte, residente en Zaragoza:

«Sr. D. Pedro Ramón.—Barcelona.

Muy señor mío: Le ruego haga usted que uno de sus delegados venga a esta su casa para verme y tomar las medidas del aparato que sea conveniente. Al efecto y según lo prevenido en su circular le envío los honorarios señalados para ello.

No necesito tomar informes respecto a la seriedad e importancia de esa casa, puesto que por conocerlos de antiguo me he dirigido a usted y en espera de su aviso que ruego sea enseguida, se repite de usted affmo. s. s. q. b. s. m., *El Marqués de Huarte.*»

Con fecha 26 de Febrero de 1907, escribe el ilustrado doctor don Pedro Burgueno, residente en Peñafiel (Valladolid).

«Sr. D. Pedro Ramón.—Barcelona.

Muy señor mío: Conforme con la suya del 22 del corriente, le remito 300 pesetas, rogándole venga a la mayor brevedad el sujeto de su casa...

De usted afectísimo s. s. q. b. s. m., *Pedro Burgueno, médico.*

Con fecha 8 de Enero de 1908, escribe el Excmo. Sr. D. Antonio Soler y Marqués, Senador del reino, residente en Cuevas (Almería).

«Sr. D. Pedro Ramón.—Barcelona.

Muy señor mío:.... decido que mande inmediatamente a esta un perito auxiliar de usted, de los más competentes, para que me reconozca y me tome las medidas.... He dado orden al Banco Alemán Transatlántico para que abone 300 pesetas, pago de los honorarios que usted tiene establecidos...

Se repite affmo. s. s. q. s. m. b., *A. Soler Marqués.*»

Con fecha 7 de Julio de 1908 telefona el Ilmo. Sr. D. Celestino Sagarmínaga, Magistrado jubilado, residente en Bilbao; Alameda Mazarredo.

«Pedro Ramón.—Carmen, 38, 1.º.—Barcelona.

Que venga el sujeto abonándole honorarios correspondientes. Hoy escribo ratificando el contenido de este telefonema.—*Celestino Sagarmínaga.*»

Gabinete ortopédico del especialista *Ramon*, para la curación radical de las hernias (quebraduras), abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de la matriz y la esterilidad, Carmen, 38, 1.º, Barcelona. La casa Ramon envía gratis notable folleto; librito que todos, sanos y enfermos, deben solicitar y consultar.

AVISO INTERESANTE El ortopédico-especialista D. Pedro Ramón, tiene el honor de participar a los lectores de LA CRUZ que en obsequio a la numerosísima y distinguida clientela con que cuenta en esa región, y considerándose muy honrado por tantas muestras de confianza como de los tarraconenses tiene recibidas en el transcurso de más de veinte y dos años de ejercicio profesional, en el próximo mes de Septiembre visitará TARRAGONA, profesionalmente, como podemos titularlo, por primera vez, ya que en anteriores la visitaban sus delegados una ó dos veces al año. Será pues con el mismo autor del adelanto material, proclamado en España y extranjero, con quien podrán consultar en los días 5 y 6 del próximo Septiembre, (cuantos individuos, de ambos sexos, necesiten de sus servicios profesionales si le honran con su grata visita y confianza.

EN TARRAGONA recibirá, de diez a una y de cuatro a seis, los días 5 (primer sábado) y 6 (primer domingo) del próximo Septiembre, en la FONDA DEL CENTRO, RAMBLA DE SAN JUAN.

GRAN CERERIA Y FABRICA DE BUJIAS

DE JOSÉ M. GISPERT

SUCESOR DE RAMON HUGUET

PLAZA DEL CASTILLO, NUM. 5.-REUS

Fabricación de cirios de cera pura para celebrar, garantidos, por contar la casa con medios suficientes para extraer la cera directamente de los panales. Especialidad en clases económicas para iluminaciones, las cuales carecen de los defectos de derrame y doblez. Luz clara sin humo ni olor. Se fabrican bujías de todas clases, hachas blandones y todo lo concerniente a dicho ramo.

Los muchos años de existencia que cuenta la casa, acreditan sus productos en todo lo antes expuesto. Precios económicos.

VITICULTORES

El tiempo es oro! No perder más tiempo ni molestarse más en preparar la disolución del sulfato de cobre y la interminable colada de cal!

Emplead en vez de aquel antiguo preparado el **Sulfataje Perfeccionado** en **tantáneo** (sin cal).

Probadlo y os convencereis que no hay otro producto de tan fácil empleo como de resultados tan satisfactorios. Es más eficaz y más económico que todos los demás. Es el único de efectos preventivo y curativo, no quema, ni obstruye los pulverizadores.

Modo de empleo: En 100 litros de agua se mete 1 kilo ó 3/4 de kilo del producto (según se acostumbre a sulfatar al 1 y 1/2 ó al 2 0/10) luego se menea la mezcla con un bastón y está preparado el sulfataje.

Probadlo y en adelante no gastaréis otra cosa!
El K.º 175. Centro de Viticultura, Rambla de San Carlos 21, 2.º Tarragona.

MIGUEL MELENDRES CLARA

Dibujante y constructor de Altares

urnas, andas, sagrarios, monumentos para Semana Santa, etc. ARCOS DE TRUNFO y otros adornos para fiestas populares. Sección de composuras y transformación de los mismos. Tarifa la más económica.

Plaza de las Coles, -CARPINTERIA

TARRAGONA

'LA ACTIVIDAD', Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.—Pamplona NAVARRA

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de París de 1904.
Posee Importantes Edificios y Terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián.
Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas
Su capital de reservas es de más de 820.000 pesetas
El capital de Primas a cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas

Cotización de sus acciones: Más del 400 0/10.
Suscriptores en general: Más de 82.000.
Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 75.000.
Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 2.200.
Contratos terminados y satisfechos puntualmente: 3.000.
Importe de dichos contratos: Más de 500.000 pesetas.
Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son:
Seguro infantil; (especialidad de esta Compañía), recomendado a los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con más ó menos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximo de prima que se quiera), un dote para los hijos, medios para terminar carrera, redimirse de quinta, establecerse tomar estado, etc.
Seguro de Vida y Renta Vitalicia; para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).
Seguro a plazo fijo; desde cuatro años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, utilísimo a todos en general.
Seguro de Renta Vitalicia inmediata; conveniente a las personas sin heredero que les interesen.
Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.
Imposiciones de capital a interés: 5 o/o anual por uno ó más años, 4 o/o anual por 6 meses.
Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles a quien los solicita y suscribe a quien lo desea en la representación provincial y en las locales.
Representante provincial: D. León Ferreré Gener.—Rambla de S. Juan, 25, pral.—Tarragona.
Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 8.

GRAN MANUFACTURA

de ornamentos religiosos

—Francisco de P. Bochaca—

EN SEO DE URGEL (Frontera Andorra)

Imágenes, Orfebrería y todo lo concerniente al CULTO DIVINO

REPRESENTADA EN TARRAGONA POR

VICENTE BRELL

SASTRERIA Y CAMISERIA

Seccion especial en trajes tales, sombreros, bonetes y solideoes

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

LLOYD SABAUDO

DE TARRAGONA A BUENOS AIRES EN 15 DIAS Saldrá de nuestro puerto nuevo, grande y veloz vapor de 14.000 toneladas de desplazamiento y doble hélice el 18 de septiembre

PRINCIPE DE UDINE

admitiendo carga y pasajeros de primera clase desde el precio de 600 al de 1500 francos por persona.

Hay tambien en este vapor segundas económicas que valen 300 francos y TERCERAS ECONOMICAS al precio de 130 PESETAS.

Se dan pasajes directos desde Tarragona para Montevideo, (a los mismos precios que para Buenos Aires), Santiago de Chile, Valparaiso y otros puertos del Sur de América.

Los vapores de esta Empresa construidos exproreso para pasaje ofrece a este las comodidades confort y ventajás que desearse puedan, por cuyo motivo han obtenido la preferencia de los pasajeros.

Telégrafo Marconi. Hermosas instalaciones para pasajeros de primera clase. Tres cubiertas para paseo. Camarotes de gran lujo con departamentos cada uno para baño, cuarto dormitorio y salón. Camas no superpuestas. Grandioso comedor con pequeñas mesas separadas. Salones de fumar, para conversación, de música y toilette. Bar. Jardin de invierno. Salones separados de recreos y comedores para niños.

Los dormitorios para el pasaje de 3.º son espaciosos, altos y convenientemente ventilados; la comida se le sirve en grandes comedores y no sobre cubierta.

SIGUIENTES SALIDAS

PRINCIPE DE UDINE.....	18 septiembre
TOMASO DI SAVOIA.....	7 octubre
PRINCIPE DE PIAMONTE.....	28 idem.
PRINCIPE DE UDINE.....	8 noviembre
TOMASO DI SAVOIA.....	29 idem.

INFORMES EN TARRAGONA:

Para pasajes, Sres. Cox y C.º, calle Mar, 1.
Para carga y despacho del buque, Sres. Terré y Casanovas, Rebolledo, 17.
En Barcelona a los Sres. Cox y C.º, Paseo Colón, 29, 1.º

LA SOLIDEZ DEL CABELLO VILLENA

Ha sido reconocida por las mayores eminencias médicas de España y extranjero, como el producto más eficaz é inofensivo contra la calvicie y enfermedades del cuero cabelludo. En 40 días de uso continuo, renace el cabello, barba, bigote y cejas, consiguiendo un gran desarrollo y evitando las canas. Evita la caída por abundante que sea a las primeras fricciones, despareciendo la caspa, dolores de cabeza y curando en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores en ella radiquen, llevando un perfume de lo más selecto. Unico producto en el mundo que se garantiza con la devolución de su importe. Plácese en todas las farmacias, droguerías y perfumerías. Por mayor: Centro de específicos y F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid.—Depósito en Tarragona: Droguería y Farmacia de José Antonio Sans, Bajada de Misericordia, 4.